Editorial

Fomentando el diálogo y la reflexión científica

DOI: 10.5377/alerta.v7i2.17860

Xochitl Sandoval López

Instituto Nacional de Salud, San Salvador, El Salvador.

Correspondencia

☑ dalia.sandoval@salud.gob.sv

6 0000-0002-0988-1313

En esta nueva edición de Alerta, publicamos cuatro informes de caso, dos artículos originales, seis artículos de revisión narrativa que abordan temas trascendentales para la salud de la población, como la enfermedad de Chagas, la leishmaniasis cutánea, imágenes toráxicas en la enfermedad de COVID-19, una actualización sobre la detección de la tuberculosis con pruebas de diagnóstico molecular, oxigenoterapia hiperbárica para el manejo del pie diabético y el desarrollo neurocognitivo de la niñez en relación directa con el estado nutricional, así como tres cartas al editor. Es necesario destacar la relevancia de estas cartas, como vehículo para el intercambio de ideas y conocimiento en el ámbito científico. Particularmente, posicionamos el tema del enfoque del abordaje prelagrimal en las patologías del seno maxilar, resaltando su impacto en la práctica clínica y la necesidad de explorar nuevas perspectivas para mejorar los resultados terapéuticos.

Asimismo, subrayamos la importancia crucial de comprender y aplicar el derecho sanitario en la legislación de salud. El Salvador ha asumido su compromiso mediante la creación de leyes y reglamentos en el sector sanitario. Este marco legal no solo garantiza la protección de los derechos de los pacientes, sino también establece pautas claras para una atención médica ética y efectiva.

Por otro lado, nos adentramos en el complejo mundo de la seguridad alimentaria, un concepto vital, pero desafortunadamente a menudo impreciso. Es fundamental reflexionar sobre las implicaciones de este término en la actual sociedad, donde la calidad, cantidad y procedencia de los alimentos que consumimos tienen un impacto directo en nuestra salud y bienestar.

En Alerta promovemos un diálogo abierto y constructivo sobre este y otros temas fundamentales que afectan a la comunidad científica y a la sociedad en general. A través del intercambio de ideas y experiencias, podemos avanzar a un futuro con más información, mayor seguridad y salud para todos.

La importancia de los artículos originales en la investigación científica señala la necesidad de más y mejores artículos originales, ya que esto es fundamental para el avance del conocimiento. La realidad susceptible de investigación, particularmente en salud, debe deshacer los nudos que nos desconectan de la sociedad y de la realidad misma y generar conocimiento útil para resolver nuestros problemas sanitarios más apremiantes. En este número de Alerta destacamos dos estudios claves, que no solo amplían nuestro entendimiento de estas enfermedades, sino que también resaltan la relevancia de la investigación innovadora en el campo de las ciencias de la salud.



ACCESO ABIERTO

Fostering dialogue and scientific thought

Citación recomendada:

Sandoval López X. Fomentando el diálogo y la reflexión científica. Alerta. 2024;7(2):125-126. DOI: 10.5377/ alerta.v7i2.17860

Recibido:

9 de julio de 2024.

Aceptado

22 de julio de 2024.

Publicado:

24 de julio de 2024.

Contribución de autoría:

XLS: elaboración y revisión del manuscrito.

Conflicto de intereses:

La autora declara no tener conflicto de intereses.



© 2024 por el autor. Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos y condiciones de la licencia Creative Commons Attribution (CC BY) (https:// creativecommons.org/licenses/ by/4.0/). El contenido de nuestra revista presenta tanto los desafíos como los progresos que han sido posibles gracias a iniciativas encaminadas a fomentar el diálogo, la reflexión científica y la publicación de investigaciones en salud. Esto es vital para avanzar en el conocimiento, mejorar la práctica médica y de otras disciplinas de la salud, y para desarrollar políticas efectivas que protejan y promuevan la salud de las poblaciones. Al fortalecer estas prácticas, podemos asegurar que los avances científicos se traducen en beneficios tangibles para la sociedad, haciéndola más saludable y equitativa.

Para superar estos desafíos, es crucial promover el acceso abierto a las publicaciones científicas, fomentar la formación continua de los investigadores en habilidades de comunicación y ética científica, apoyar plataformas que faciliten la colaboración y el intercambio de conocimientos a nivel global. ¡Sigamos apoyando y promoviendo la excelencia científica!